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Éditorial 

TROIS PROJETS QUI SE PRÉCISENT 

Pour de nombreux élus, c’est connu, lorsque la fin de 
mandat approche (il reste environ 18 mois pour celui-ci, 
en principe et sans modification de calendrier électoral, 
toujours possible compte tenu d’une activité politique na-
tionale effervescente), la conclusion de dossiers, la ma-
térialisation de projets apparaissent. 

Notre commune et son conseil n’échappent pas à ce 
constat. Quelques points d’information : 

Restructuration de la salle d’accueil et nouveau bâti-
ment périscolaire bibliothèque  

Lourd projet en temps passé à l’élaborer et financier (il 
s’élève à 3 000 000 €). Le conseil municipal, en sa der-
nière séance du 26 septembre, a validé l’Avant-Projet 
Définitif. Il reste un an d’études, d’élaboration du plan de 
financement et de consultation des entreprises.  

Les travaux devraient s’engager au début de l’automne 
2025 pour le bâtiment périscolaire/bibliothèque (1 an de 
travaux) conduisant à une mise en service à la rentrée 
scolaire 2026 et au début de l’automne 2026 pour la 
restructuration du bâtiment salle d’accueil. Ce qui conduit 
à inauguration de l’ensemble en 2027 ! 

Maison d’activités d’entrée de village 

Destiné à recevoir sur deux étages accessibles des acti-
vités tertiaires dont espaces médicaux et une micro-
crèche, le projet, de 460 m², est porté par la société  
SEDIA (société d’économie mixte publique-privée). 

Le permis de construire doit être déposé avant la fin de 
l’année. 

La société envisage une mise à disposition des locaux, à 
vendre et à louer, à l’automne 2026. 

Rénovation de la vieille ferme du 2 rue du Château 

Propriété du bailleur social HABITAT25 depuis 2006, 
cette vénérable maison patrimoniale a fait l’objet de plu-
sieurs projets d’aménagement… tous contrariés par les 
enveloppes financières. 

On arrive à conclusion avec le projet du cabinet TARDY 
(architecte en 2008 du projet mairie) validé par l’Archi-
tecte des Bâtiments de France, la commune et le comité 
d’engagement de Habitat25. Projet séduisant réservant 
des espaces à la commune (gîte et caveau patrimonial), 
dont les premiers travaux seront engagés en 2025 pour 
une durée dépassant une année. 

Et ceci parmi d’autres projets, objets de travail continuel 
des élues et élus ouverts au travail participatif. 

Pierre CONTOZ, maire 

 

NOUS EN AVONS DÉJÀ PARLÉ EN MAI 

Le Fil d’Ariane, une petite boîte  
qui sauve des vies 

On dit parfois que la vie ne tient qu’à un fil ! Un accident 
évité de justesse, l’arrivée rapide des secours, un geste 
de premier secours dispensé à temps... 

Lorsque les services d’urgence (SAMU, pompiers…) se 
trouvent face à une personne qui n’est plus en état de 
répondre aux questions des intervenants : qui prévenir ? 

Quels sont les traitements en cours, les antécédents chi-
rurgicaux, les allergies... ?  

Ces informations sont importantes pour une prise en 
charge rapide de la personne. 

 

Un principe de fonctionnement simple : 

Le “Fil d’Ariane”, c’est une boîte que l’on range dans la 
porte à l’intérieur du réfrigérateur. 

Dans cette boîte se trouve une fiche médicale d’urgence 
(remplie par le médecin traitant ou une infirmière) sur la-
quelle sont inscrites toutes les informations médicales et 
sociales de la personne qui serviront aux services de se-
cours. 

Un autocollant “Fil 
d’Ariane”, fourni avec 
la boîte, est placé visi-
blement sur la face ex-
térieure du réfrigéra-
teur pour permettre un 
repérage rapide par les 
secours et la récupéra-
tion des informations 
vitales dans la boite. 

Les informations conte-
nues dans la boîte doi-
vent bien sûr être 
mises à jour en fonction 
de l’évolution de l’état de santé de la personne. 

Vous vous posez des questions, vous souhaitez être  
contacté, adressez un mail à mairie@montfaucon25.fr, 
nous vous rappellerons. 
Ou téléphonez au 03.81.81.45.71 ou, sur demande, un 
élu vous rendra visite. 

Géraldine VALLOT VUITTON, adjointe et  
Gaëlle AUFFRET, conseillère municipale  

 

 

 

 
 

Infos 
Montfaucon 

OCTOBRE 2024 

 LIBERTÉ ÉGALITÉ FRATERNITÉ 
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PRINCIPALES DÉCISIONS DU 

CONSEIL MUNICIPAL 

– Séance du 22 août 2024 – 
Secrétaire de séance : Catherine PARDONNET 

■ DÉCISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN  

MATIÈRE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables délivrées 

Easy Charge Services pour GBM,  
Installation borne recharge voitures électriques 

Favre Sébastien,  
Pose de panneaux photovoltaïques. 

Pierre LAB,  
Pose de panneaux photovoltaïques 

Géraldine VALLOT VUITTON,  
Pose de panneaux photovoltaïques 

Déclarations d’intention d’aliéner (renonciation au droit 
de préemption urbain) 

Une maison sur parcelle de 303 m², en zone UB, Combe 
de Maux 

Une maison sur parcelle de 1 017 m², en zone UB, allée 
des Vergers 

Une maison sur parcelle de 878 m², en zone UB, rue de 
la Falaise 

Une maison, sur terrain de 1 901 m², en zone UB, rue de 
Wurtemberg  

Une maison sur parcelle de 365 m² et un terrain d’aisance 
de 65 m², en zone UA, chemin des Granges 

■ AUTRES DÉCISIONS PRISES PAR LE 

MAIRE 

➢ Avenant au contrat de fourniture de repas (1/9/2024 à 
31/8/2025) à la cantine scolaire par Château d’Uzel 

➢ Répartition de la subvention aux Montfaucon de 
France 

➢ Avenant au contrat d’assurance avec Groupama pre-
nant en compte le nouvel abri à animaux. 

■ ACCUEIL DES MIGRANTS À LA MALATE 

La situation des décisions de justice, en cours, celles-ci 
décidant si les intéressés sont mineurs ou majeurs, a été 
exposée. 

À ce jour, six mineurs restent en situation d’accueil à la 
Malate. 

■ AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET FINAN-

CIÈRES 

Élaboration obligatoire du Plan Communal de Sauve-
garde (PCS) 

Pour le conseil municipal, Frédéric VERMOT et Alain  
RICHARD sont chargés du dossier. 

Pour se faire accompagner, le conseil accepte de con-
tractualiser avec le bureau d’études SATELLIMA- 
FILOSA proposé par GBM (dans le cadre d’un groupe-
ment d’achat) : montant du contrat 6 588 € TTC. 

Plan Départemental d’Action pour le Logement et  
l’Hébergement des Personnes Défavorisées 

La commune souhaitant soutenir ce plan, ce sont 995 € 
au titre du FSL et 489 € au titre FAAD qui seront versés 
au Département du Doubs. 

Visite programmée de Mme la Sous-Préfète, secrétaire 
générale de la préfecture 

Annoncée et proposée par la préfecture, la visite de Mme 
VALLEIX est fixée au lundi 2 septembre après-midi. Le 
maire lui adressera au préalable une proposition d’ordre 
du jour. 

■ AFFAIRES D’URBANISME - TRAVAUX  

Point sur le dossier salle d’accueil / bâtiment périscolaire 
dont demande subvention pour chaufferie bois 

L’élaboration de l’Avant-Projet Définitif comportant les 
estimations se poursuit. Le conseil municipal devrait pou-
voir l’examiner fin septembre. Comme cela a été fait lors 
du choix de la maîtrise d’œuvre, plusieurs visites sont 
programmées afin d’examiner les propositions de l’archi-
tecte en matière de façades. 

Dans le cadre de son appel à projet, un dépôt de de-
mande de subvention auprès de la Région est décidé en 
ce qui concerne la chaufferie bois. Le dossier compren-
dra un réseau de chaleur alimentant l’école et les ateliers 
municipaux. 

Point sur désamiantage de plusieurs sols à l’école 

Le 1er adjoint a fait part de l’achèvement des travaux. La 
rentrée scolaire se fera donc dans les meilleures condi-
tions. 

Quelques travaux internes d’accessibilité PMR seront en-
visagés en 2025. 

■ AFFAIRES PÉRISCOLAIRES ET EXTRAS-

COLAIRES 

Mise à disposition de personnel par le Football-Club 

La convention liant le club et la commune est renouvelée 
pour l’année scolaire. 

Cette convention permet de faire face aux besoins d’en-
cadrement. 

Organisation du temps scolaire à la rentrée de sep-
tembre 2025 

Le conseil est revenu sur ce dossier à la demande de 
l’adjointe aux affaires scolaires.  

Compte-tenu de la baisse des aides État et CAF, le con-
seil ne souhaite pas ni compenser par une augmentation 
de la contribution communale, ni réduire la qualité des 
accueils. 

Deux solutions seront présentées à titre d’information 
aux parents : augmentation de la contribution des fa-
milles ou retour à semaine scolaire de 4 jours. 
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Dans ce 2ème cas, la commune envisagerait de mettre en 
place des activités d’accueil dans le cadre du Plan Mer-
credi. 

■ AFFAIRE BIEN VIVRE – BIEN VIEILLIR EN-

SEMBLE 

Information sur un appui apporté par le CCAS 

Le conseil municipal a validé l’appui apporté par le CCAS 
à une personne en grande difficulté qui séjourne de ma-
nière très précaire sur la commune. 

■ AFFAIRE D’ESPACE NATUREL, AGRICOLE 

ET FORESTIER 

Dotation de biodiversité : exclusion de la commune du 
bénéfice d’attribution 

Lors de la notification des aides de l’État, il est apparu 
que la commune était exclue du bénéfice de la dotation 
de biodiversité. En 2023, c’est une somme de 13 667 € 
qui avait été reçue. La disparition de cette recette, due à 
modification de critères votés par la loi de Finances est 
équivalente à 2% d’impôts. Il faudra compenser cette 
perte. 

Le maire est mandaté pour protester, et solliciter les par-
lementaires pour intervention ferme. 

■ AFFAIRES D’ENVIRONNEMENT ET DE DE-

MOCRATIE PARTICIPATIVE 

Projet de photovoltaïsme : choix d’une AMO, marché 

Le cabinet spécialisé PLANAIR est retenu pour assister 
la commune dans son projet d’équipement de bâtiments 
communaux en panneaux photovoltaïques : 

- 1ère tranche ferme de l’assistance : 6 720 € TTC 

Étude pour renaturation / végétalisation cour d’école : 
point d’étape 

Un tour d’horizon sur l’avancée des études menées par 
le cabinet MAILLOT-TOUSSAINT de Dijon, dans une dé-
marche associant largement ??? 

■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITÉ 

Grand Besançon Métropole, prise de compétence par-
tielle lecture publique. 

La compétence partielle, outre la construction de la 
grande bibliothèque, se donne comme objectif de créer 
un réseau entre les bibliothèques municipales, la média-
thèque départementale restant un partenaire très impor-
tant. 

Grand Besançon Métropole : chantier d’assainissement 
chemin des Vignes 

Ce chantier, dont le début est fixé au 9 septembre, va 
perturber fortement les liaisons entre le village et le quar-
tier de la Malate. Une communication a été faite dans 
Montfaucon infos de septembre.  

Le conseil s’est dit vigilant afin de limiter les contraintes 
des riverains. 

DEUX VISITES IMPORTANTES  

EN MAIRIE ET AU VILLAGE 
Dans le cadre de leur fonction, les maires accueillent en 
mairie les représentants de l’État et les parlementaires. 
Les accueils se font en présence de membres de la mu-
nicipalité disponibles. Ce sont des moments privilégiés 
pour exposer problèmes/difficultés et bien sûr projets. En 
cette fin d’été, deux visites ont été marquantes. 

Mme VALLEIX, sous-préfète,  
secrétaire générale de la Préfecture 

Après les secrétaires généraux messieurs SETBON et 
PORTAL, après monsieur le préfet COLOMBET, c’est 
madame Nathalie VALLEIX, accompagnée de monsieur 
VINOT, chef de service, qui a été accueillie. Après des 
échanges en salle du conseil municipal : la baisse des 
dotations de l’État dont la suppression de la dotation bio-
diversité pour la commune, la présence de migrants, le 
vieillissement de la population, les charges et rythmes 
scolaires pour lesquels madame la sous-préfète a été 
d’une grande écoute. Le projet salle d’accueil-bâtiment 
périscolaire pour lequel la commune sollicite aide de 
l’État a été également mis sur la table. 

 

Une tournée dans le village avec découverte du belvé-
dère, des nouvelles cellules commerciales, du projet de 
Habitat25 rue du Château, du projet salle d’accueil s’est 
achevée par un échange apprécié Maison Paulette 
GUINCHARD. 

Le sénateur Jean-François LONGEOT 

En sa qualité de président de la commission du Dévelop-
pement Durable au Sénat, ancien maire d’Ornans est un 
fidèle des collectivités communales. 

À l’écoute, il ne manqua pas de dire qu’il ferait une inter-
vention concernant la dotation biodiversité, perdue par la 
commune, et l’aberration des règles qui en fixent l’attri-
bution. 

 
 
 

Alors que l’installa-
tion d’Ebulli’son bat-
tait son plein, il tint à 
féliciter les organisa-
teurs et les nombreux  
bénévoles. 
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1944 - 2024 
7 septembre 2024, importante cérémonie marquant le 
souvenir du retour de la liberté perdue durant 6 années.  

 

Les personnalités présentes : Mme Annick JACQUE-
MET, Sénatrice, Mme Dominique VOYNET, Députée, M. 
Christian MOREL, Vice-Président de la région Bour-
gogne Franche-Comté, M. Ludovic FAGAUT, Vice-Prési-
dent du Conseil Départemental, Mme Anne VIGNOT, 
Présidente de GBM, M. Jean-Pierre JANNIN, Maire de 
La Vèze, M. Léon GUEY, Président des anciens combat-
tants de Montfaucon, MM. Jean-Marie et Pascal LIGIER, 
de l’association créée en souvenir du Groupe de résis-
tants Guy MOCQUET, le maire honoraire, ainsi que 15 
porte-drapeaux du plateau, un détachement du 19ème Gé-
nie. 

La présence de la 
fanfare d’Ornans 
a apporté la hau-
teur capitale à 
cette cérémonie, 
l’exécution des 
différentes pièces 
de circonstance 
donnant à l’évè-
nement une cou-
leur appropriée.  
 

Les discours du Maire, de Léon GUEY Président des an-
ciens combattants de Montfaucon et d’un élu ont évoqué 
la difficile période que la France a traversé, notamment 
les millions de Femmes, hommes, soldats, résistants 
morts pour la liberté. 

S’en est suivie la lecture par Myriam HUMBERT de la 
lettre d’adieu de Henri FERTET à ses parents, jeune ré-
sistant fusillé par les Allemands à la citadelle de Besan-
çon. Il n’avait que 16 ans. 

Chers Parents, 

Ma lettre va vous causer une grande peine, mais je vous 
ai vu si plein de courage… Vous ne pouvez savoir ce que 
j’ai souffert moralement dans ma cellule….  

Je meurs pour ma patrie, je veux une France libre et des 
Français heureux, Non pas une France orgueilleuse… 
mais une France travailleuse laborieuse et honnête… 

Pour moi ne vous faites pas de soucis. Je garde mon 
courage et ma belle humeur jusqu’au bout, et je chanterai 
« Sambre et Meuse » parce que c’est toi, ma chère petite 
maman, qui me l’a apprise…  

Les soldats viennent me chercher, je hâte le pas. Mon 
écriture est peut-être tremblée ; mais c’est parce que j’ai 
un petit crayon. Je n’ai pas peur de la mort, j’ai la cons-
cience tellement tranquille…  

Papa, je t’en supplie, prie. Songe que si je meurs, c’est 
pour mon bien. Quelle mort sera plus honorable pour moi 
que celle-là .... 

Adieu, la mort m’appelle. Je ne veux ni bandeau, ni être 
attaché. Je vous embrasse tous. C’est dur quand même 
de mourir. 

Mille baisers. Vive la France. 
Un condamné à mort à 16 ans. 
Expéditeur : Henri Fertet, au ciel, près de Dieu. 
Excusez les fautes d’orthographe, pas le temps de relire. 

Découverte de la plaque Henri FERTET - groupe Guy 
MOCQUET - groupe Marius VALLET qui marque sur la 
commune le respect que nous leur devons pour avoir 
lutté pour notre liberté.  

                                                                  Jacques TONNERRE 

Photos Jean-Claude Queuche  
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PAROLE LIBRE DES ÉLU(E)S 

UN DÉBAT À OUVRIR 

UN DÉBAT À VENIR  
Dans notre village, se trouve une allée nommée « allée 
de l'abbé Pierre ». 

Après les accusations de violences sexuelles portées à 
son encontre, je me questionne : « faut-il renommer cette 
allée ? » 

Un vaste mouvement de débaptisation a été lancé aux 
quatre coins du pays, l'abbé Pierre ayant laissé son nom 
à quelques 600 lieux en France (rues, routes, places, 
parcs, collèges, lycées, ...). 

Figure généreuse et populaire, grand lutteur contre la 
pauvreté, on le consacre pendant 16 ans personnalité 
préférée des Français. Puis l'on découvre que derrière le 
héros cohabitait un prédateur sexuel, l'abondance des 
preuves et des témoignages ne laissant pas de place au 
doute. 

Ce qui est terrible, c'est que l'abbé Pierre fut aussi un 
grand résistant, un sauveur de juifs et c'est parce qu'il 
était une icône qu'il a pu commettre des horreurs en res-
tant impuni, intouchable. 

Faut-il l'effacer de l'espace public ? Le débat doit exister 
au sein de la municipalité. Comment faire autrement ? 

Cela ne veut pas dire « faire comme s'il n'avait pas 
existé ». Il reste un personnage historique admirable par 
bien des aspects, mais il ne peut plus être honoré, être 
un modèle.  

Il a lui-même sali le nom qui, me semble-t-il, ne devrait 
plus figurer dans l'espace public et dans notre village. 
Cette action aurait tout son sens, par respect pour les 
victimes. À suivre... 

                                        Catherine PARDONNET 
                                                Ver(t)s l'Avenir 

 

RÉUNION PUBLIQUE 

 

Mardi 8 octobre à 20h 
Salle d’accueil 

 

INFORMATIONS ET ÉCHANGES 
SUR L’ORGANISATION DU TEMPS SCOLAIRE 

À LA RENTRÉE DE SEPTEMBRE 2025 
 

------------------- 
 

1ère partie :  

Bilan des rythmes actuels à Montfaucon 
 

------------------- 
 

2ème partie :  

Compte tenu de l’évolution à la baisse des aides,  
quelle organisation scolaire (et périscolaire)  

à la rentrée de septembre 2025 ? 
 

 

UN VILLAGE VIVANT ET ENGAGÉ : 

MONTFAUCON, C’EST… 
Une vie associative dynamique, avec de nombreuses as-
sociations et activités proposées ; 

De grands événements (Ebulli’son, Trail solidaire, Mar-
ché des terroirs), qui mobilisent des bénévoles en 
nombre et de toutes les générations ; et qui rayonnent 
sur toute l’agglomération et au-delà ; 

Des rendez-vous conviviaux réguliers et fréquentés : Les 
Foins, Méchoui, Soirée Huitres de Vergers, soirée Bol de 
riz, Vide-Grenier, Fête de l’École, etc. ; Des (récentes) 
initiatives villageoises participant à la nécessaire transi-
tion environnementale : poulailler collectif (en cours de 
construction), étude d’une centrale photovoltaïque en 
autoconsommation ; 

Une initiative solidaire conjointe (commune et habitants), 
avec l’accueil d’un groupe de jeunes migrants, toujours 
entourés et accompagnés par des bénévoles motivés ; 

Sans oublier la participation citoyenne régulière et impor-
tante à toutes les élections. 

Dans une actualité internationale et nationale marquée 
par les crises, les tensions, les radicalités agressives et 
haineuses… nous pouvons être fiers et heureux de vivre 
dans une commune si bienveillante. Alors apprécions et 
agissons pour conserver ce caractère spécifique, qui fait 
de Montfaucon, un village où il fait bon vivre. 

Aux initiateurs et bénévoles : un immense merci ; et aux 
nouveaux habitants : rejoignez-nous ! 

La municipalité soutient toutes ces initiatives (appuis  
financier, logistique, communication) et continuera de 
s’investir et d’investir dans ce bien commun si précieux 
aujourd’hui : le Vivre Ensemble. 

Vincent GIRARD 
Ambition et expérience pour vivre ensemble 

FORUM DES ASSOCIATIONS 

Cette année, le forum des associations a précédé de 
quelques heures le 80ème anniversaire de la Libération. 

Cela n’a pas empêché une bonne présence des associa-
tions et une bonne fréquentation des habitants sous le 
préau de l’école. Des associations nouvelles venues : La 
Tribu d’Henriette par exemple, et toujours nos associa-
tions qui proposent des activités : on se renseigne, on 
s’inscrit. Les associations patrimoniales n’étaient pas  
absentes… et le jus de pommes falcomontais apprécié.  

Ce forum reste vraiment un lieu d’échange.  
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Au profit du Secours Catholique  
et des paniers solidaires de Saône 

La chorale « La Chantoillotte » produit un concert 

Le samedi 5 octobre 2024 à 20h 

en l’église de Morre 

Entrée libre « au chapeau » 
 

BARRIÈRES VALLON DU CHÂTEAU  

Parce qu’il le mérite du point de vue patrimonial mais 
aussi pour sa riche biodiversité, pour sa tranquillité ap-
préciée, 

Parce qu’il est très prisé de jour comme de nuit, des vé-
hicules circulants,  

Le conseil municipal a décidé de limiter l’accès au vallon 
du Château, limitation des véhicules motorisés, en instal-
lant des barrières de contrôle. 

Un arrêté municipal a été pris en ce sens et adressé au 
contrôle de légalité. 

 
Mais ce contrôle, en deux mots cette limitation des véhi-
cules motorisés, ne peut se faire sans un partenariat de 
fonctionnement : 

- Avec les exploitants agricoles 
- Avec les propriétaires fonciers 
- Avec les chasseurs 
- Avec les associations du Château et des Vergers dans 
le cadre de leurs activités nécessitant transport. 

Les barrières seront fermées à l’aide de goupilles tenues 
par un petit câble, laissant passer bien sûr piétons et 
cycles, toutefois, elles ne seront pas équipées de cade-
nas. 

Il appartiendra, et le conseil municipal insiste sur ce point, 
il appartiendra aux ayant droits ci-avant cités de remettre 
en place le simple dispositif de fermeture après chaque 
passage. Le respect de cette consigne s’impose. 

UNE SEMAINE DE TRAVAUX AU CHÂTEAU 

La seconde semaine de travaux annuels au château a 
réuni 25 bénévoles en moyenne par jour du 2 au 6 sep-
tembre 2024.  

Au cours de cette semaine, nous avons, avant tout, net-
toyé le site et les alentours avant d'accueillir le public 
pour la fête au château les 21 et 22 septembre.  

Nous avons également changé et "habillé" d'un beau 
coffre en bois la 
cuve à eau, de-
venue trop vé-
tuste. Des esca-
liers ont été ren-
forcés dans la 
zone de convi-
vialité et sur le 
chemin menant à la loge des Vergers, qui nous a servi 
d'abri pour la pause de midi. Nous avons sécurisé une 
voûte qui menaçait de s'effondrer. Pendant ce temps, au 
sous-sol de la mairie, les archéologues inventoriaient les 
dalles de sol trouvées lors des fouilles antérieures. Bref, 
une belle semaine malgré une météo parfois capricieuse. 

HENRI CZAJKA, PRÉSIDENT  

DE 2008 À 2017, NOUS A QUITTÉS 

Nous avons appris, lors de 
cette semaine de travaux, 
le décès brutal de notre 
ancien Président Henri 
CZAJKA le 3 septembre 
2024 à l'âge de 76 ans. 

Pendant ses 9 ans de pré-
sidence, Henri a poursuivi 
l'œuvre de ses prédéces-

seurs, mais il a mis également en place d'importantes 
mesures d'intérêt collectif qui marqueront l'histoire de 
notre association. Parmi ses très nombreuses actions, 
nous retiendrons la mise en place d'une comptabilité con-
forme au plan comptable associatif, le changement de 
nom de notre association qui devient en 2009 "Le Châ-
teau de Montfaucon", une modification des statuts de 
l'association, l'inscription de l'association au registre des 
entreprises et des établissements, la possibilité de deve-
nir membre donateur ou bienfaiteur et de prendre une 
carte de soutien (les bénévoles étant exempts de cotisa-
tion), sa participation à l'édition de "La Somme", ouvrage 
de 466 pages réalisé par René LOCATELLI, Jean-
Jacques SCHWIEN, Patrick GAVIGLIO et Patrick BLAN-
DIN, l'aide à la création du site internet de l'association, 
la création d'un dossier adressé à la Direction Générale 
des Finances Publiques afin que l'association soit recon-
nue d'utilité publique.  

Toutes et celles et ceux qui ont "bénévolé" sous la prési-
dence d'Henri se souviendront toujours de sa droiture, de 
sa détermination, de son respect de toute réglementa-
tion, de son souci de la sécurisation du site et des per-
sonnes, de son attachement à la sauvegarde du patri-
moine local. Merci Henri. 

Nous présentons à sa famille nos sincères condo-
léances. 

L'association "Le Château de Montfaucon" 
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SUPERBE ANNIVERSAIRE AU CHÂTEAU 

L'anniversaire des 40 ans du rachat du site médiéval par 
la Commune et de la création de l'association "Le Châ-
teau de Montfaucon" a connu un vif succès dans tous les 
domaines. De nombreux habitants du village étaient pré-
sents, mais également des visiteurs du Jura, de la Haute-
Saône et bien au-delà.  

 
Le site a accueilli sur la partie supérieure les vieux mé-
tiers, des artistes, les cadichons, la bergerie, un stand 
d'initiation à l'archéologie, un jeu sur les blasons, ainsi 
que "La Décoche Bisontine" (initiation au tir à l'arc). 

 
Les troupes du moyen-âge étaient installées sur la zone 
basse.  

 
Le public a été conquis par la diversité des animations et 
la bonne coordination entre tous les intervenants. 

 

Tous les stands ont fonctionné en continu… et toujours 
avec le sourire ! La buvette/restauration a tourné à plein 
régime.  

L'église a accueilli la conteuse qui a ravi le public.  

 
Une messe, très appréciée des fidèles venus nombreux, 
a été célébrée dans cette même église le dimanche ma-
tin. Elle a été suivie d'un apéritif offert par la commune. 

Merci à André GUILLOT, pre-
mier Président de l'associa-
tion, et son épouse, pour leur 
présence. Nous avons eu des 
pensées émues pour Robert 
MICHEL et Henri CZAJKA, les 
présidents qui ont succédé à 
André, décédés ces dernières 
années.  
 

  

  

 

Le bureau de notre association tient à remercier et félici-
ter tous les bénévoles venus de diverses associations du 
village et le personnel communal pour leur implication 
dans cette fête qui restera gravée dans l'histoire de notre 
village et de son château. 

L'association "Le Château de Montfaucon"  
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QUAND EBULLI’SON FAIT TREMBLER AVEC 

BIENVEILLANCE LES MURS DE MONTFAUCON !! 

 

C’est incroyable de voir chaque année le cœur de Mont-
faucon métamorphosé le temps d’un week-end en lieu de 
partage et de fête en toute quiétude !!!  

Depuis 2018, toutes les générations viennent vivre 
Ebulli’son à leur manière : des enfants dans notre garde-
rie aux résidents d’Âges et Vie qui viennent à l’ouverture ! 
Tous participent à ce « joyeux bordel » comme les orga-
nisateurs surnomment ce festival !  

 

Notre festival a cela de différent qu’il est pensé, préparé, 
monté et servi par une équipe bénévole bienveillante et 
accueillante. Cela peut sembler bateau de dire ça, mais 
le cœur et l’âme de ce festival, l’énergie et l’ambiance de 
ce week-end hors norme résident avant tout dans la dé-
votion de ses 240 bénévoles plus que la musique elle-
même. 

 

Ebulli’son a su grandir sagement pour franchir un cap de 
maturité cette année. Il s’agit maintenant d’un vrai ren-
dez-vous de fin de vacances pour les habitants de la ré-
gion. Il faut se rendre compte que l’équipe de Bande So-
nore a réussi le pari, loin d’être facile, de pouvoir à la fois 
se faire accepter des Falcomontais et attirer un public de 
plus en plus large et lointain !  

Aujourd’hui, pendant que les habitants s’approprient fiè-
rement le festival de la bière et du son, Ebulli’son fait 
rayonner le nom de Montfaucon dans la sphère culturelle 
française !  
 
 

Malgré l’évolution perpétuelle du festival, les 17 membres 
de Bande Sonore ne perdent pas de vue d’où ils viennent 
et entretiennent leurs valeurs humaines fondatrices ! 

Ebulli’son 2024 en chiffres, c’est : 2 jours, 10 bières, 16 
groupes, 30°C, 240 bénévoles, 1 000 crêpes, 2 000 bur-

gers, 7 200 litres de bières et 6 000 festivaliers sur le 
week-end !!!  

Des chiffres que les organisateurs prennent comme une 
récompense après le travail réalisé dans l’ombre tout au 
long de l’année !!  

Depuis mi-aout, l’équipe s’est démenée pour construire 
ce décor petit à petit… un décor monté de toute pièce 
pour plonger le public dans une bulle hors du temps, uni-
quement pour profiter de l’instant présent ! 

L’art de BANDE SONORE est de proposer une prestation 
digne de professionnels de l’évènementiel avec un bud-
get proche du « système D ».  

 

Nous préparons déjà l’édition 2025 avec la mairie et nous 
vous donnons rendez-vous les 29 et 30 août prochains ! 

On vous donne bientôt des nouvelles des prochains 
tremplins, autre date incontournable au printemps 2025 ! 

« Le festival de la bière et du son ! » 
L’équipe de Bande Sonore 
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Imprimé et diffusé par nos soins –Ne pas jeter sur la voie publique 

Centre aéré, Ruche d’Automne  
du 21 au 25 octobre 2024 

pour les enfants de 4 à 12 ans  

Clôture des inscriptions : 
Vendredi 11 octobre 2024 

 

Inscriptions en ligne pour enfants scolarisés à Mont-
faucon, sur le portail citoyen BL Enfance / espace  
famille) : https://portail.bergerlevrault.fr/MairieMontfaucon 
25660 / accueil 
 

Et pour obtenir le dossier (seulement pour enfants NON 
scolarisés à Montfaucon) écrire à : 
accueildeloisirs@montfaucon25.fr  
 

Déposer le dossier complet en mairie ou l’envoyer par 
courriel à : accueildeloisirs@montfaucon25.fr 

C’ÉTAIT LE VIDE-GRENIER 
En ces premiers jours automnaux, ensoleillés !!, le vide- 
grenier, organisé par l’Association des Familles et les Ca-
dichons, est attendu à Montfaucon… et au-delà. 

Après une préparation du samedi, dès potron-minet le di-
manche, les exposants étaient attendus et installés. 

Après un café-croissant, les premiers chalands étaient 
accueillis, suivis de près par les familles et enfants dési-
reux de profiter des 
« tours » d’ânes. 

À la pointe de midi, 
la buvette et petite 
restauration fai-
saient le plein. 
Jusqu’au soir, les 
organisateurs 
étaient sur la 
brèche… avant de 
procéder au range-
ment.  

Le vide-grenier, c’est une belle occasion de vider les pla-
cards…mais aussi une belle animation villageoise. 

À l’an prochain !!! 

INFOS DIVERSES 

MONTFAUCON DE FRANCE 

Le marché des terroirs des Montfaucon de France et de 
Suisse aura lieu les 30 novembre, 1 et 2 décembre 2024 
dans la salle d’accueil.  

CLUB DE FOOTBALL 

Le terrain de foot de Montfaucon ne sera pas utilisable, 
du 07/09 à la fin de l’année, pour toutes les catégories. 

MALTRAITANCE ANIMALE 

 

Le 3677, un numéro pour 
signaler les maltraitances  
animales. 

ÉTAT CIVIL 

NAISSANCES 

16/09 : Marius, fils de Lora MARIAT et Tristan BONNIER 

DÉCÈS 

03/09 : Henri CZAJKA, 78 ans 

08/09 : Tino GAMBA, 19 ans 

AGENDA DU MOIS 

▪ Samedi 5 octobre Les Vergers 

À la loge communale, méchoui, sur inscription préalable  

▪ Dimanche 6 octobre FCMMGV 

À Gennes, les seniors A reçoivent Perrouse. Les seniors B 
reçoivent Thise 

▪ Mardi 8 octobre Municipalité 

À 20h, salle d’accueil, réunion publique sur l’organisation du 
temps scolaire à la rentrée 2025 

▪ Jeudi 10 octobre Ludothèque – La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet : « chez le vétérinaire » 

▪ Dimanche 13 octobre FCMMGV 

À Gennes, les seniors C reçoivent Balzac 

▪ Lundi 14 octobre La Tribu d’Henriette 

À 18h30, salle Victor Hugo, assemblée générale 

▪ Mardi octobre Relais petite enfance du plateau 

À 20 h, salle Guinemand à Saône, conférence « développer 
l’estime de soi chez l’enfant » 

▪ Samedi 19 et dimanche 20 octobre SHND 

Salon du champignon (voir page suivante)  

▪ Dimanche 20 octobre FCMMGV 

À Gennes, les seniors B reçoivent Le Chateleu  

▪ Du lundi 21 au vendredi 25 octobre Périscolaire 

Ruche d’automne (voir ci-contre) 

▪ Du lundi 21 au vendredi 25 octobre FCMMGV 

Stage de foot à Gennes, sur inscription préalable  

▪ Jeudi 24 octobre Ludothèque – La Toupie 

De 9h à 12h, salle Courbet : « le jardin » 

▪ Dimanche 27 octobre FCMMGV 

À Gennes, les seniors A reçoivent Lons 

INFORMATIONS MAIRIE 

 

Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 
Téléphone :  03.81.81.45.71 
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr 

Montfaucon Infos 

 

Directeur de publication : P. Contoz  
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MONTFAUCON 

19 et 20 OCTOBRE 2024 

Salle d’accueil 

Rue de la Comtesse Henriette 
 

Horaires d’ouverture 
Samedi 14/10 : 14h-18h — Dimanche 15/10 : 10h-18h 

 

 

 

 

 

 

 
 

L’association de pomologie sera présente le dimanche 

Salon du CHAMPIGNON  

et de la POMOLOGIE 


